

3) 歩行性甲虫相調査

非森林性種は依然台風ギャップの跡地に残っており、対照区としている自然林の割合には到達しておらず、この後どう変化していくのか予断を許さない部分もあるので、今後のモニタリング調査の継続が重要である。総合的にみて、CH 指数が99%を越え、地表性甲虫群集の中で森林性種の種が占める割合が高くなってきていることから、再生段階は第2段階であると考えられる。

図－1 CH 指数 (オサムシ・ゴモクムシ個体数比)
 = (森林環境を好むオサムシ亜科個体数) /
 ((森林環境を好むオサムシ亜科個体数) + (草原環境を好むゴモクムシ亜科のゴモクムシ個体数 + ゴミムシ個体数)) × 100]



4) 野生動物相調査

確認種数と確認種構成については今年度、過年度で大きな違いは見られず、生息するほ乳類相に変化はない。特定外来種であるアライグマについては今年度も過年度同様、広範囲で多数が確認された。在来種への影響などを引き続き注視する必要がある。

エゾシカは、9月調査で若干の増加が見られたが、引き続き低い撮影頻度で推移している。タヌキはこの2年間、それ以前と比べて顕著な撮影頻度の増加があり、生息数が大きく増加していると推察される。

環境省レッドリストで準絶滅危惧種とされているエゾクロテンが今年度も確認された。

野幌森林は、石狩低地帯の西側では本種の生息が確実な数少ない箇所であると考えられ、今後の動向が注目される。

図－2 年別撮影頻度の推移



問い合わせ先：北海道森林管理局
 石狩地域森林ふれあい推進センター
 〒064-0809 札幌市中央区南9条西23丁目1-10
 TEL 011-533-6741
 E-mail: h_ishikari_f@rinya.maff.go.jp